

Latino-Américains lauréats du Prix international José Martí



La Havane, 29 janvier (RHC) Avec la remise du Prix International José Martí à La Havane, 11 personnalités latino-américaines ont reçu ce prix depuis sa création en 1994 par l'Organisation des Nations Unies pour l'Education, la Science et la Culture (UNESCO).

À cette occasion, il a été décerné à Liceth Angulo Quiñones, directrice de l'Association des sages-femmes unies du Pacifique de Colombie (Asoparupa). Le groupe opère dans le district portuaire, de biodiversité et d'écotourisme de Buenaventura, dans le département de Valle del Cauca, où ses membres se trouvent dans les 12 communes qui divisent la ville, avec une zone rurale de 19 villages, 31 conseils communautaires et 9 communautés indigènes.

En présence de plus de 600 personnes venues de 98 pays pour dialoguer entre les civilisations et promouvoir une culture de la paix, la cérémonie de remise des prix a eu lieu mardi dans le cadre de la VIe Conférence internationale pour l'équilibre du monde, qui s'est ouverte au Palais des congrès de La Havane. .

Le prix a été créé il y a 31 ans par les membres du Conseil exécutif de l'UNESCO en reconnaissance de l'universalité et de la validité transcendante des idéaux du héros national de Cuba.

La liste des lauréats de 2019 comprend Roberto Fernández Retamar (Cuba), poète, essayiste, critique littéraire et président de la Casa de las Américas (1930-2019), suivi de :

Alfonso Herrera Franyutti (Mexique) en 2016, chirurgien médical, avec une carrière d'excellence dans le domaine de la santé publique, a consacré son travail et son engagement à la promotion des idéaux et de l'œuvre de José Martí à Cuba et à l'étranger (1930-2016).

Carlos Alberto Libânio Christo, plus connu sous le nom de Frei Betto, en 2013, frère dominicain (Brésil), éducateur, écrivain et théologien, opposé à toute forme de discrimination, d'injustice et d'exclusion, et promoteur de la culture de la paix et des droits de l'homme.

Atilio Alberto Borón, en 2009, chercheur argentin en sciences sociales, promoteur de l'unité et de l'intégration des pays d'Amérique latine et des Caraïbes, et contributeur à l'étude et à la promotion de la pensée de Martí sur l'indépendance de Cuba.

Hugo Rafael Chávez Frías, en 2005, président de la République bolivarienne du Venezuela de 1999 à sa mort en 2013, avec de profondes idées et pensées socialistes et intégrationnistes, héritées de la pensée de Simón Bolívar et de Francisco de Miranda, qui ont fait de lui le leader incontesté de la révolution bolivarienne.

Pablo González Casanova, essayiste, avocat, docteur en sociologie, chercheur, professeur et critique mexicain, a reçu en 2003 un doctorat honorifique de l'université de La Havane et de l'université autonome de l'État de Mexico.

Lauréat à titre posthume, Oswaldo Guayasamín, en 1999, remarquable peintre équatorien, l'un des plus grands représentants de l'expressionnisme indigène (1919-1999).

Celsa Albert Batista en 1995, vice-rectrice de l'université catholique de Saint-Domingue et directrice générale de la culture du secrétariat d'État à l'éducation et à la culture, est une historienne spécialisée dans les études latino-américaines (Source:ACN).



Radio Habana Cuba